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La emisión de papeles comerciales ha sido la vía que ha encontrado el sector
empresarial e industrial en Venezuela para levantar financiamiento, ante la
caída de la cartera crediticia bancaria. Tal detrimento de los préstamos tiene
su origen en la resolución del Banco Central de Venezuela (BCV) de mantener
un alto porcentaje de los recursos de la banca dentro del encaje legal como
medida antinflacionaria.

Esta vía de financiamiento ha sido posible por el trabajo que se ha venido
impulsando entre las autoridades de la Superintendencia Nacional de Valores,
la Bolsa de Valores de Caracas y la Asociación Nacional de Operadores de
Valores.

De esta manera, el mercado de valores ha resucitado por dos vías. La primera
es la emisión de acciones en bolívares que han hecho las empresas Ron
Santa Teresa (dos hasta la fecha) y el Fondo de Valores Inmobiliarios (una
hasta la fecha). 

La segunda vía es la emisión de papeles comerciales en bolívares y dólares.
Es decir, están indexadas, lo que lo hace más atractivo. Ciertamente los
papeles emitidos en bolívares han tardado más en colocarse, pero al final han
logrado ser vendidos en su mayor parte, explica una fuente relacionada con el
mercado.

La emisión de papeles comerciales en
el mercado de valores venezolano se
ha disparado y entre junio y julio de
2021 acumula el equivalente a casi 2
millones de dólares en emisiones
adquiridas principalmente por los
fideicomisos del sector financiero
público y privado.

Emisión de papeles comerciales se dispara y los fideicomisos
de la banca encuentran un respiro
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Coca-Cola FEMSA hizo una emisión de
papeles recientemente 
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En el ciclo de los papeles comerciales hay que entender que no existe relación
con la liquidez en el mercado que controla el BCV. De hecho, según explica la
fuente, en junio hubo una fuerte restricción de liquidez monetaria y aún así hubo
una importante colocación de papeles comerciales. La razón tiene que ver con
que ese ciclo del dinero está conectado con los fideicomisos de los bancos, que
han encontrado un instrumento que les permite proteger mucho más su
patrimonio.

La información oficial señala que bancos públicos, como el Banco de Venezuela,
están muy activos en esta actividad; al igual que las grandes instituciones
financieras privadas.

Las empresas emisoras se han cuidado de no anunciar con bombos y platillos
estas operaciones, incluso la transnacional Coca-Cola FEMSA realizó una
operación equivalente a 1 millón de dólares recientemente. 

Las empresas emisoras han sido: Coca-Cola FEMSA, Novaro Foods, Alimentos
FM, Pasteurizadora Táchira, Charvenca, Netuno, Calox International, Mercantil
Servicios Financieros, Cargill de Venezuela, Steritex, Galaxia Médica, Destilería
Carúpano, Agribands, Purina, Alice Neumáticos, Dayco Telecom, Genia Care,
Génica, Taurel y CIA, Laboratorios Chemycals Soma, Grupo 3PL, Ingeniería
Y&V y Topenca.

Los nuevos emisores en 2021 son: Purolomo, Prodesadora Mersan, Central La
Pastora, Silos, Mantenimiento y Almacenamiento de Cereales C.A., Caja
Caracas, Central El Palmar, Moliendas Papelón, Procesadora Marsoca,
Comercial Belloso C. A., Destilería Yaracuy, Dernier Cosmetics.

El hecho de que solo en junio se colocaron 1,18 millones de dólares en papeles
comerciales marca un hito, pues esto no pasaba desde al año 2012, con
excepción de 2018, cuando hubo un mes con más de 1 millón de dólares en
colocación. Pero hasta el cierre del primer semestre de 2021 el monto total
colocado fue 83% superior al del mismo periodo de 2020. De igual manera, julio
también va camino a superar el valor equivalente a 1 millón de dólares.
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BCV descarta avanzar en una reconversión monetaria
con moneda digital y se prepara para lanzar nuevo
cono en el último trimestre de 2021

En el Banco Central de Venezuela (BCV)
existe el plan de implementar la tercera
reconversión monetaria de los últimos 20
años durante el tercer trimestre de 2021,
desmintiendo que el proceso se lleve a
cabo en agosto de este año, según
confirmó una fuente del instituto emisor.

Asimismo, están estudiando las mejores vías que existen para que el costo de la
reconversión no sea tan alto -como la última vez- en lo que se refiere a
impresión de billetes. Conocen el reto que tiene todo el sistema financiero y la
economía en general para ajustarse. Así que han estudiado algunas vías para
reducir costos y, sobre todo, minimizar el uso del efectivo como la propuesta que
recibieron el año pasado de instaurar una moneda digital. 

Hay países en África, por ejemplo, donde todas las transacciones se hacen por
vía de telefonía celular y el uso del efectivo es mínimo. Sin embargo, la actual
directiva del BCV rechazó de plano esta idea y continúa con el plan de llevar a
cabo una reconversión tradicional que elimine al menos tres ceros.

El precio del crudo Merey se ha triplicado en 14 meses,
factor que suma ingresos en divisas a PDVSA y favorece
la gestión de El Aissami y Chávez

La cotización del crudo de referencia de Venezuela, el Merey, ha aumentado de
manera continua desde octubre del año pasado y registra un incremento de
104% en ocho meses para alcanzar en junio los 53,52 dólares por barril. La
variación más que se triplica cuando se toma este precio y el que registraba el
crudo venezolano en mayo del año pasado cuando el presidente Nicolás Maduro
delegó la responsabilidad de los hidrocarburos a Tareck El Aissami como
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ministro de Petróleo y Asdrúbal Chávez como presidente de Petróleos de
Venezuela (PDVSA). 

Si bien logró detenerse la caída en picada que mostraron la producción y las
exportaciones en la primera mitad de 2020, el crecimiento no ha sido lo que
originalmente se plantearon estos funcionarios y dentro de la industria
definitivamente se da por descartada la aspiración de al menos llegar a 1 millón
de barriles por día. Pero, oficialmente, nadie saldrá a contradecir la exigencia de
Maduro: producir 1,5 millones de barriles diarios para fines de año.

El Aissami y Chávez llegaron con una producción en 573.000 barriles por día en
mayo de 2020, cayó a un mínimo de 392.000 barriles diarios en julio y en un año
ha logrado repuntar más de 60% para colocarse en junio de 2021 en 633.000
barriles por día. Cifras y porcentajes similares figuran en la data de
exportaciones.

Es justamente el alza en los precios lo que está ayudando en algo a PDVSA y
las cuentas fiscales: hace un año a lo sumo entraban a la cuenta de la estatal
cerca de 7 millones de dólares al día por exportaciones, ahora se está
percibiendo cuatro meses veces más: alrededor de 30 millones de dólares
diarios.

Este monto, sin embargo, apenas representa entre 20% y 25% de lo que estaría 

El ministro de Petróleo, Tareck El Aissami y el presidente de
PDVSA, Asdrúbal Chávez



entrando a las cuentas de la petrolera si no hubiera ocurrido el colapso de la
producción y no existieran las sanciones que impiden a PDVSA exportar hacia
Estados Unidos. 
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El boom de emprendimientos está
dando algunas sorpresas. El afán de
algunos jóvenes que se han formado
dentro y fuera del país, pero que
decidieron trabajar en Venezuela, los
ha llevado a impulsar un conjunto de
emprendimientos tecnológicos para la
industria de los servicios. Es el caso de
Ridery, una aplicación de traslado que
ya funciona en varios estados.

Ridery, una aplicación de servicios de taxi made
in Venezuela que está impactando el mercado

La sorpresa ha sido que algunos estudios en el pasado o incluso analistas
expresaron que en un país como Venezuela era imposible que aplicaciones
como Uber llegaran y la realidad es que nunca llegaron. De allí que un grupo de
jóvenes impulsara la idea de prestar este servicio estableciendo una empresa
con altos niveles de calidad. 

Lo que llama la atención es que parte de su oferta es explicar que uno de sus
principios es la certificación de cada conductor. “Cada RIDER pasa por un ciclo
de entrevistas y verificación exhaustivo para verificar su identidad, documentos
de residencia, antecedentes y perfil psicológico. Este proceso garantiza que
estarás en buenas manos, todas y cada una de las veces”, señalan en su página
web.

Por el lado de la demanda de choferes disponibles también ha resultado una

Ridery, el nuevo Uber venezolano 



sorpresa. Una fuente vinculada a las operaciones de la empresa comentó a
Exclusivas Económicas que cada vez que se requieren choferes con automóviles
que cumplan con determinados requerimientos es “sorprendente” la cantidad de
recurso humano preparado y con carros en buenas condiciones que se ponen a
la orden. 

Una gran ventaja que ha contribuido al desarrollo de esta empresa son los
múltiples medios de pago con los que se puede cancelar el servicio como
efectivo, Zelle, tarjeta internacional, pero sobre todo los sistemas de pago al
instante como Pago Móvil.

El presidente de la Bolsa de Valores de
Caracas (BVC), Gustavo Pulido, confirmó
las emisiones de títulos de renta fija y
variable que anunció Exclusivas
Económicas en su edición 51, al tiempo
que se refirió a las perspectivas y
obstáculos que se le plantean al mercado
de capitales en Venezuela pese al
crecimiento que ha tenido durante el primer
semestre de 2021.
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Gustavo Pulido, presidente de la Bolsa de Valores
de Caracas: “Es muy difícil crecer y sacar una
emisión en dólares concentrada en un solo banco”

Gustavo Pulido, presidente de la BVC 

“El comportamiento de una bolsa de valores depende de la economía y de la
apertura que tenga la política económica de un país. También depende de la
restricción de liquidez que exista porque la inversión es en bolívares y lo que no
hay en circulación son bolívares, aunque el Banco Central de Venezuela no ha
dejado de emitir dinero pero eso repercute en el mercado de capitales”, dijo
Pulido. “Por ahora no he visto inversión extranjera porque es muy difícil invertir
en el país por todas las condiciones que existen. El país constantemente está
enviando señales y las últimas no han sido buenas. Se estaba hablando de una 



reconciliación nacional, de unas elecciones y una oposición que fuera a
participar. Todo eso repercute y lo analiza el inversionista y, evidentemente, que
la inestabilidad política genera desconfianza”, agrega.

El presidente de la BVC manifestó que han insistido en el planteamiento de que
las operaciones bursátiles en divisas se ven limitadas por el hecho de que no
permiten transacciones en la banca, y han expresado esta inquietud tanto a las
autoridades de la Superintendencia Nacional de Valores como de la Comisión de
Economía y Finanzas de la Asamblea Nacional. 

“Mientras no haya una desmaterialización de las divisas que hay en el sistema
es muy difícil sacar una emisión en dólares que esté concentrada en un solo
banco que solo maneja efectivo, y no se puede ir así por todo el circuito bancario
nacional”, señaló. “Además del problema político que tenemos, es imposible
crecer si nosotros no damos una señal adecuada y no flexibilizamos la entrada
de capitales extranjeros”, añadió.

Indicó que los propietarios de Bancamiga procedieron a inscribir sus acciones en
el Registro Nacional de Valores y ahora tienen pendiente acudir a la Caja
Venezolana de Valores, donde deben también inscribirlas, para luego acudir a la
bolsa, que es donde comenzaría la emisión de esos títulos prevista para el
transcurso del segundo semestre de este año.

Señaló que la emisión de la empresa de ingeniería y construcción Vepica es en
títulos de renta fija en dólares con la perspectiva después de hacerlo en renta
variable y en el caso de la empresa agroalimentaria Purolomo está planteada
una novedad en materia financiera.

“El ingenio de las casas de bolsa, que para adaptarse al entorno económico
donde vivimos y a esta diatriba que existe sobre la devaluación e hiperinflación,
sacaron un valor unitario transable que equivale a un dólar, es decir, se trata de
una emisión en bolívares con mucha novedad que va representando el valor del
dólar”, dijo el presidente de la BVC.
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Lo dijo Ricardo Hausmann: “El empresariado
venezolano adquirió la destreza de negociar con
los pranes”

“El más reciente paper del economista
Ricardo Hausmann, ahora como director
del Laboratorio de Crecimiento Económico
en la Escuela de Gobierno de Harvard
está referido a un proyecto que le
encomendó la vicepresidente de
Colombia, Marta Lucía Ramírez, referido
al rol que tiene la diáspora de ese país en
la internacionalización de la economía
colombiana. 

Es un estudio, junto a otros economistas, que termina haciendo
recomendaciones al gobierno de Iván Duque sobre cómo aprovechar la
experticia de esa comunidad internacional.

En una conferencia que tuvo Hausmann con audiencia venezolana aprovechó
para mencionar ese estudio y la forma cómo podría servir de modelo para el
caso de Venezuela, país al que se le señala una diáspora por encima de 5
millones de personas. Pero también tuvo palabras para referirse a cómo la
inseguridad domina la actividad económica.

“Una de las destrezas que deben tener los empresarios hoy en Venezuela es
saber negociar con los pranes para que les dejen pasar los camiones, esa es
una destreza que adquirió el empresariado venezolano y que no se necesita en
otros países”, dijo Hausmann durante su intervención. “El país está enguerrillado
y fragmentado con unos niveles de inseguridad muy elevados en este momento
y se requiere que el Estado recupere un rol básico que tiene en seguridad”,
añadió. 

También se refirió al repunte en la actividad comercial gracias a la liberación de
aranceles y pago de IVA adoptada por el gobierno de Nicolás Maduro. “En 

El economista Ricardo Hausmann 
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Venezuela hay suficiente confianza para agarrar unos dólares, traer un container
y llenar un bodegón, pero eso da para que muy poca gente viva de eso, solo
quienes tienen activos, cuentas o familias en el exterior que se los envían para
que se los gasten en el país”, dijo. 

En su intervención, el experto comparó la dolarización que existe en la
economía venezolana con la situación hiperinflacionaria que afrontó Perú o
Kazajistán hace 30 años, y fue reiterativo en la condicionante para que haya
crecimiento económico en Venezuela. “Es difícil pensar en recuperación sin
transición política. Cada día que pasa, cada mes que pasa, cada año que pasa
la recuperación va a tomar más tiempo que el que lleva el régimen”.
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